

Editorial

Herr Prof. Dr. *Felix Ascher* hat gebeten, ihn nach der Vollendung seines 80. Lebensjahres von den Pflichten eines Schriftleiters dieser Zeitschrift zu entbinden, und der Vorstand der Deutschen Gesellschaft für Kieferorthopädie, der Verlag der Fortschritte der Kieferorthopädie und die Schriftleitung konnten sich diesem Wunsch von Herrn Prof. *Ascher* nicht verschließen, wenngleich sie ihm nur mit aufrichtigem Bedauern stattgeben. Herrn Prof. *Ascher* gebührt mit seinem Ausscheiden aus der Schriftleitung dieser Zeitschrift der ganz besondere Dank für seine jahrelange unermüdliche, erfolgreiche und mit größter Sorgfalt ausgeübte Tätigkeit bei der Herausgabe dieser kieferorthopädischen Fachzeitschrift. Nach der Wiedergründung hat er dem Vorstand der Gesellschaft und dann zunächst auch dem wissenschaftlichen Beirat der Zeitschrift angehört. Seit der Übernahme der Zeitschrift durch den Verlag Urban & Schwarzenberg, München, hat Prof. *Ascher* das verantwortungsvolle Amt eines Schriftleiters der „Fortschritte der Kieferorthopädie“, des Organs der Deutschen Gesellschaft für Kieferorthopädie, das von *Gustav Korkhaus* als „Fortschritte der Orthodontik“ im Jahre 1930 gegründet wurde und nun mit Band 49 erscheint, innegehabt und damit viele Jahre maßgeblich an der Gestaltung des Blattes mitgewirkt. Für die nun angestrebte Zeit der Entlastung begleiten ihn daher auch die aufrichtigsten Wünsche für noch viele Jahre ungetrübter Lebensfreude bei guter Gesundheit und bestem Wohlergehen, um sich frei von Verpflichtungen seiner zahlreichen Hobbys unbeschwert erfreuen zu können.

Zur Ergänzung der Schriftleitung hat der Vorstand der Deutschen Gesellschaft für Kieferorthopädie im Einvernehmen mit dem Herausgeber der Zeitschrift mit Beginn des neuen Jahrgangs Frau Prof. Dr. *Eva-Andrea Holtgrave*, Berlin, und Herrn Prof. Dr. *Hans-Georg Sergl*, Mainz, als Mitarbeiter gewinnen können. Sie werden daher mit Heft 1/1988 ihre Tätigkeit aufnehmen.

Bedauerlicherweise sind in letzter Zeit mehrere prominente Mitglieder des Beirates der Fachzeitschrift ausgeschieden. Der Vorstand der Deutschen Gesellschaft für Kieferorthopädie hat daher Frau Prof. Dr. *Dorothea Dausch-Neumann*, Tübingen, Frau Prof. Dr. *Annette Fleischer-Peters*, Erlangen, Frau Prof. Dr. *Gerda Komposch*, Heidelberg, Herrn Prof. Dr. *Mario Silla*, Triest, und Herrn Prof. Dr. *Emil Witt*, Würzburg, um ihre Mitwirkung als Beiratsmitglieder gebeten, und mit ihrer Zustimmung werden in Zukunft damit auch beste Voraussetzungen für die Erhaltung des Niveaus der fachlichen Publikationen gegeben sein.

*Der Vorsitzende der
Deutschen Gesellschaft
für Kieferorthopädie*

*Der Verlag
Urban & Vogel*

*Die Schriftleitung der
Fortschritte der Kieferorthopädie*

Im Dezember 1987